

TOURISME ■ Un courrier va être remis au Premier ministre, lundi

L'unité des professionnels de la montagne

Depuis Lyon, en visioconférence avec 500 personnes, le président de la Région Auvergne Rhône-Alpes, Laurent Wauquiez a tenu une conférence de crise avec les professionnels du tourisme de montagne.

Parce que la montagne fait vivre près de 150.000 personnes sur la région, Laurent Wauquiez s'est positionné en premier de cordée pour défendre un secteur en grande difficulté. « Si on ne réagit pas tous ensemble, on est peut-être devant le plus grand plan social de la montagne française. Du jamais vu depuis la Seconde Guerre mondiale. »

Visioconférence avec Castex lundi

Élus, hôteliers, directeurs de stations, guides, monteurs de ski, équipementiers, loueurs de meubles, pharmaciens, clubs sportifs ou encore saisonniers, tous ont tenu à montrer leur unité face à cette situation particulièrement difficile.

L'objectif est clair : remettre un courrier commun de tous les départements de la région à l'attention du Premier mi-



TÉMOIGNAGE. « Les stations de ski (ici Le Tiroton) ne sont pas des parcs d'attraction, ce sont des villages où vivent des hommes et des femmes », a rappelé un pharmacien de montagne en fin de conférence. PHOTO ILLUSTRATION FREDERIC FILLIARD/GETTY

nistre Jean Castex, lundi et faire infléchir le gouvernement.

« Comment réagir lorsque des professionnels de nos montagnes perdent actuellement jusqu'à 95 % de leur chiffre d'affaires ?

Comment peut-on se projeter dans l'avenir en partant de ce constat ? », a réagi Éric Brèche, président du Syndicat national

des moniteurs de ski français.

Parmi les requêtes exprimées au Premier ministre, sans doute retrouvera-t-on en partie les propositions soumises par Alain Grégoire, le président de l'Umih (Union des métiers et des industries de l'hôtellerie) d'Auvergne-Rhône-Alpes. « L'État doit compenser les pertes d'ex-

ploitation, geler les prêts bancaires en cours jusqu'en 2022, sauvegarder les revenus des petits patrons et des gérants, reporter les charges sociales et le paiement de la taxe audiovisuelle, accorder une attention forte aux primo-accédants pour qu'ils puissent accéder eux aussi aux dédommagements et enfin exiger un repère clair pour une date de réouverture. »

En fin de conférence, un pharmacien de montagne aura ces mots, en guise de rappel : « Les stations de ski ne sont pas des parcs d'attraction, ce sont des villages où vivent des hommes et des femmes. »

Tous les acteurs de la montagne seront réunis en visioconférence, lundi, à 17 heures, avec Jean Castex et plusieurs membres de son gouvernement pour un rendez-vous très attendu. ■

Carole Éon

➔ Agenda. Laurent Wauquiez va se rendre auprès des professionnels de montagne de la région pour recueillir leurs doléances. Il sera notamment au Mont-Dore, devant l'AltiPic hôtel, demain, à partir de 16 h 15 et dimanche, à partir de 15 heures, devant la gare téléphérique du Tiroton.